

La producción Siderúrgica del año 1942

La producción de mineral de hierro en los once primeros meses del año 1942, fué de 1.667.231 toneladas, lo que representa una reducción en comparación con el año 1941, en que se extrajeron 2.034.276, dado que la producción durante el mes de diciembre, si atenua la desproporción no afecta fundamentalmente a ésta. El descenso más importante ha tenido lugar en las explotaciones vizcainas que han pasado de cerca de un millón de toneladas, a 710.375. Ha sido preciso compensar el precio interior tasado oficialmente con tendencia a la baja, con un recargo sobre los precios de exportación.

La producción siderúrgica, se ha encontrado afectada por las circunstancias que atraviesa, habiendo aumentado las dificultades para abastecer el mercado de productos siderúrgicos, lo que ha repercutido en las industrias de la construcción y las transformadoras que en muchos casos no han podido cubrir las necesidades mínimas para mantener un adecuado régimen de trabajo en sus explotaciones. La producción de lingote de hierro, ha alcanzado la cifra de 537.300 toneladas, frente a 531.468 en el año 1941, lo que representa un aumento de 5.831 toneladas; a pesar de este aumento de producción, la marcha en conjunto de los altos hornos, ha sido inferior, dado que el año 1941 únicamente trabajó durante diez meses uno de los Altos Hornos, teniendo en cuenta que el ritmo mensual es de unas 5.000 toneladas, lo que hubiera exigido un aumento de 10.000. En gran parte ha sido la falta de carbón la causa determinante de esta restricción que no ha afectado a las instalaciones emplazadas en la zona asturiana, que han conservado e incluso mejorado sus producciones. La producción de lingote de acero ha representado un

total de 645 mil toneladas, en tanto el año 1941 se habían obtenido 689.000, lo que significa una baja de 44.000, motivada especialmente por la falta de chatarra, cuya importación ha tropezado con dificultades derivadas de la actual contienda, lo que ha imposibilitado se completase en lo necesario la producción Nacional. La baja en la producción del lingote de acero, repercute en la de perfiles laminados de 434.000 toneladas, frente a 496.000 el año anterior, con una reducción por tanto de 61.000 toneladas. La producción de perfiles laminados ha sido afectada por la suspensión desde septiembre de 1941 de la fabricación de hojalata, como consecuencia de la falta de estaño.

El consumo de primeras materias por parte de la siderurgia española el año 1942 ha sido de 1.094.000 toneladas de minerales de hierro y de 1.522.000 de carbón. La chatarra empleada, ha ascendido a 270.000 toneladas, procedente en su mayor parte de la recuperación, dado que las importaciones, según hicimos notar anteriormente, han sido muy reducidas. El ferromanganeso consumido asciende a un total de 7.630 toneladas.

Este estado de cosas ha determinado continuase durante el año 1942 la política de intervención en las distribuciones, realizada por la Delegación Oficial del Estado en los Industrias Siderúrgicas, Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio y Sindicato Nacional del Metal. La distribución se realiza dentro de un régimen de preferencias establecido por el Estado. Durante el año 1942 han aumentado los porcentajes atribuidos a los Organismos Oficiales, a costa del consumo propio de las empresas y de la venta libre, tanto en los lingotes de hierro y acero como en los perfiles laminados, en que la cantidad atribuida a estos pasó de 189.000 toneladas, en 1941 a 304.000, lo que representa un 68 % de la producción, porcentaje que en gran parte va a la industria privada para transformarse en productos, tales como el material ferroviario, la maquinaria agrícola, los gasógenos...

La experiencia del año 1942, debe ser aprovechada para lograr superar la depresión producida en sector tan decisivo de la economía nacional, lo que requiere un estudio detenido de los problemas económicos y financieros que se le planteen a esta rama. Asimismo es de esperar que al mejorarse los transportes vayan atenuándose las dificultades de la producción siderúrgica, tan afectada por la necesidad del combustible.

CÁRLOS IGLESIAS SELGAS

CLÁSICOS DEL MOVIMIENTO

DISCURSO SOBRE LA REVOLUCION ESPAÑOLA

«Este suelo nuestro, en que se pasa del verano al invierno sin otoño ni primavera; este suelo nuestro, con los montes sin árboles, con los pueblos sin agua ni jardines; este suelo inmenso, donde hay tanto por hacer y sobre el que se mueren de hambre setecientos mil parados y sus familias, porque no se les da nada en que trabajar; este suelo nuestro, en el que es un conflicto que haya una cosecha buena de trigo, cuando con ser el pan el único alimento, comen las gentes menos pan que en todo el Occidente de Europa; este pueblo nuestro necesitaba que se hiciera la transformación más deprisa que en ninguna parte.

Y hacer esto sería aquí más fácil, porque el capitalismo es en España menos fuerte. Nuestra economía es casi una economía interna; tenemos innumerables cosas que hacer. Con una inteligente reforma agraria, como la que Onésimo Redondo os ha expuesto, y con una reforma crediticia que redimiese a los labradores, a los pequeños industriales, a los pequeños comerciantes de las garras doradas de la usura bancaria, con esas dos cosas habría tarea para lograr, durante cincuenta años, la felicidad del pueblo español.

El recobrar un sentido nacional y el asentar a España sobre una base social más justa, eran las dos cosas que implícitamente prometía (así lo entendió el pueblo al llenarse de júbilo) la llamada revolución del 14 de abril. Ahora bien, ¿las ha realizado? ¿Nos ha devuelto el gozoso sentido nacional? ¿Nos ha vuelto a unir en una misión nacional de todos?

¿Para qué he de hablar de lo que nos han dividido, de lo que nos han vejado, de lo que nos han perseguido, de lo que nos han lanzado a los unos contra los otros? Os quiero señalar sólo algunas de las definitivas traiciones contra la nación que debemos a aquellos primeros hombres del 14 de abril. Primero, el Estatuto de Cataluña. Muchos de vosotros conocéis las ideas de Falange sobre este particular. La Falange sabe muy bien que España es varia y eso no le importa. Justamente por eso ha tenido España, desde sus orígenes, vocación de Imperio. España es varia y es plural; pero sus pueblos varios, con sus lenguas, con sus usos, con sus características, están unidos irrevocablemente en una unidad de destino en lo universal. No importa nada que se aflojen los lazos administrativos; mas con una condición: con la de que aquella tierra a la que se dé mas holgura, tenga tan afianzada en su alma la conciencia de la unidad de destino, que no vaya a usar jamás de esa holgura para conspirar contra aquélla.

Pues bien, la Constitución, con la aquiescencia de los partidos derechistas que nos gobiernan ahora, se ha venido a entender en el sentido de que hay que conceder la autonomía a aquellos pueblos que han llegado a su mayor edad, que han llegado a su diferenciación; es decir, que en vez de tomarse precauciones y lanzar sondeos, para ver si la unidad no pelagra, lo que se hace es dar una autonomía a aquellas regiones donde ha empezado a romperse la unidad, para que acabe de romperse del todo.

Política internacional. En estos días todos os halláis un poco al corriente de ella, por lo que han dicho los periódicos. España lleva cuatro años haciendo la política internacional francesa, moviéndose en la órbita internacional de Francia. El que España desenvuelva una política internacional de acuerdo con potencias amigas, es cosa que no tiene por qué sorprendernos. Pero en lo internacianal las naciones nunca entregan sino a costa de recibir algo, y Francia, cuya política internacional servimos, nos maltrata en los tratados de comercio y nos tiene relegados a un plan inferior en Tánger y negocia a nuestras espaldas el régimen del Mediterráneo, como si en el Mediterráneo no estuviéramos nosotros; es decir, que lo único que nos resarce de servir en el mundo a la política internacional francesa, es la vanidad satisfecha de algún pedante ministro o embajador.»

JOSÉ ANTONIO

19-V-35

INTERRUPTORES - CONMUTADORES



JOSE BOTEY

(Sucesor de Silverio Botey)

GRANOLLERS



La CASA ARIMANY, procurando la mayor comodidad de sus clientes, ha instalado una nueva Sección de Perfumería

EXCLUSIVA PARA CABALLEROS

En ella encontrará extenso surtido de todo lo necesario para su aseo personal

Casa ARIMANY

Plaza Maluquer y Salvador, 8 - Teléf. 235

GRANOLLERS